

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2 y 4:30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 5:45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5:55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:30 y 5:55 (m.) t.
De Manacor á la Puebla, á las 7:30 mañana y 5:45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El tránsito de los santos mártires Eleuterio, obispo, en Esclavonia, y Antia, su madre, en Mesina.

San Andres Hibernon.

San Corebo, prefecto, en Mesina, el cual habiéndolo convertido á la fe san Eleuterio, fué degollado.

San Calocero, mártir, en Brescia, el cual convertido á la fe por los santos Faustino y Jovita, en tiempo del mismo emperador Adriano fué coronado en la batalla de su gloriosa confesion.

San Perfecto, presbítero y mártir, en Córdoba.

San Galdino, cardenal y obispo, en Milan.

El beato Amideo, confesor, en Toscana en el monte Senarios, uno de los siete fundadores del Orden de los Siervos de la Virgen María, esclarecido por el amor ardentísimo con que amaba á Dios.

CULTOS.—*Mañana domingo*—En la Misericordia concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las siete, á las diez bendicion de Palmas y en seguida la misa mayor. Por la tarde á las seis un rato de oracion y la estacion que cantarán en honra de su Purísima Madre las niñas del Establecimiento. Acto continuo con orquesta se cantará el *Stabat Mater* de Hayden, finalizando con el *Te Deum* y la reserva.

En Santa Eulalia empezarán las Cuarenta Horas en honra de Nuestra Señora del Confalon, siendo la exposicion á las tres y media de la tarde, acto continuo los actos de coro, al anochecer último día de septenario de la Virgen de la Soledad, predicando D. Miguel Roca, y despues la reserva.

En la Catedral se verificará la bendicion de las Palmas y en seguida la misa mayor cantándose el *Passio*, composicion del maestro D. Joaquin Sancho.

Esta misma ceremonia se celebrará en todas las parroquias, conventos de religiosas, en San Francisco y en la Merced.

En la Concepcion á las seis de la mañana se expondrá la sagrada reliquia de la Santa Faz de Nuestro Señor Jesucristo.—Puede ganarse indulgencia plenaria.

En Montesion á las siete y media de la mañana habrá comunión general, lectura alternada con cánticos. Por la tarde á las seis y media se terminarán los Santos Ejercicios en la forma acostumbrada.

El ejercicio de las siete palabras que habló Jesucristo en la Cruz, durante las tres horas de agonía, se verificará en la Piedad, á las tres; en Santa Catalina de Sena, á las tres y media, por el P. Joaquín Rosselló; en Santa Magdalena, á las cuatro, por el P. Francisco Salvá; en el Socorro, á las cuatro, por D. Juan Ramon, y en Santa Fe, á las cuatro, por D. Juan Corró.

CORTE DE MARÍA.—En San Nicolas, á la Virgen del Buen suceso.

Lunes.—En Santa Eulalia continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las nueve y media horas y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro y la reserva.

En Santa Magdalena á las diez y media habrá misa cantada en honra de la muerte de la Beata Catalina Tomas, y al anochecer concluirá el quinario.

En el Socorro á las siete de la mañana el último día de quinario de la Beata Catalina Tomas.

El ejercicio del día 19 en honra de S. José tendrá lugar, sin exposicion, en San Francisco á las cinco y media de la mañana; en Santa Cruz, Montesion y San Antonio de Viana á las siete; en el Socorro, Merced y San Juan á las siete y media; en San Cayetano á las doce; y en San Felipe Neri al anochecer; con exposicion en San Nicolas á las ocho y media; en las Teresas á las nueve y media; en San Francisco á las once y cuarto; en San Jaime, San Miguel y San Jerónimo al anochecer.

CORTE DE MARÍA.—En San Nicolas, á la Virgen de Lluch.

LA SEMANA SANTA.

¿Hablemos de la Semana Santa?

—Hablemos. Ciertamente, amigo mío, no podáis tocar asunto más de mi gusto, pues habeis de saber que siempre he sido aficionado á investigar el por qué de las augustas ceremonias de nuestra santa Religión.

—Ea, pues, manos á la obra y á ver si acierta Vd. á decirme por qué esta Semana se llama *Santa* por excelencia.

—Llámase *Santa*, así por estar santificada con el recuerdo de la Pasion y muerte del Salvador, como por las ceremonias y ritos solemnísimos y ejercicios de virtud y penitencia con que siempre la Iglesia la ha santificado.

—Pues, si en esta Semana se hace memoria de la Pasion y muerte del Salvador, ¿cómo es que los altares aparecen ya enlutados desde el domingo anterior, ó mejor desde su víspera?

—Porque ya desde este día fué por vez primera decretada la muerte de Cristo en aquel malvado concilio de Pontífices y Fariseos, profetizándola en él Caifás como sumo sacerdote que era aquel año. Por esto la Iglesia, esposa de Cristo, se nos muestra vestida de luto desde este día, cubriendo con velos morados sus altares. Y estos velos además del llanto de la Iglesia nos representan aquellos dos velos interior y exterior que tenía el Tabernáculo en la Antigua Ley, símbolo de las oscuridades en que estuvieron y están aún envueltos los míseros judíos acerca de la venida del Mesías.

—¿Qué grande y admirable es la Iglesia! Nunca había yo reparado en tan sublimes misterios. Pero me ocurre una dificultad: ¿cómo pueden conciliarse con el luto de la Semana Santa los ramos de palma y de olivo y los vítores que canta la Iglesia á su Esposo el Domingo de Ramos?

—Muy fácilmente. Participa la Esposa del gozo con que su Esposo caminaba á la muerte para redimir á sus hijos. La palma significa esta gran victoria; el olivo simboliza la blandura y suavidad del Rey pacificador de toda la tierra. Por esto se hace la solemne bendicion de los ramos, en la cual la Iglesia, como madre siempre cariñosa, implora las bendiciones del cielo sobre todos sus hijos para que así como ostentan en sus manos y pasean en vistosa procesion aquellos ramos llenos de verdor y lozanía, así florezcan tambien sus almas con toda suerte de virtudes. Estos ramos así bendicidos se colocan luego ostensiblemente en nuestras casas y en nuestros campos para que hagan en ellos las veces de poderosos pararrayos que, al par que ahuyentan de ellos los granizos y las tempestades, atraigan las bendiciones de lo alto. Práctica muy antigua y muy cristiana y que Dios ha confirmado con beneficios singularísimos, cual fué el que dispensó á Carlos II, rey de Francia, el cual, con la palma bendita que le envió el Papa Juan VIII, venció en sus batallas á poderosos enemigos.

—¿Y porqué al volver la procesion á la iglesia se hace aquella ceremonia de cerrar la puerta y abrirla luego al golpe que da el subdiácono con el asta de la cruz?

—Con esta conmovedora ceremonia nos pinta al vivo la santa Iglesia el triunfo de la cruz de Cristo, el cual con ella como con llave de oro nos abrió las puertas del cielo. Desde aquel afortunado día todos los siervos de la Cruz bien pueden gloriarse con el honroso título de caballeros de la llave dorada, pues á nadie que ostente en su mano la cruz de Cristo se le cerrará la puerta del régio alcázar de la gloria.

—Decidme algo del Oficio de tinieblas y de los Oficios del Jueves Santo.

—El Oficio de tinieblas se celebra el Miércoles Santo y los dos siguientes días en memoria de las tinieblas que acompañaron con su oscuridad los tristes misterios del Calvario. Las Lamentaciones son el fúnebre canto de la Iglesia por la muerte de su Esposo; son el eco de los lamentos que resonaron en la ciudad deicida en el día de su ruina; son místicamente el llanto del alma que se alejó de su Dios

por el pecado. El irse apagando las catorce velas del triángulo durante el Oficio de tinieblas tiene dos significaciones: 1.ª Nos recuerda la antigua costumbre de los fieles, cuando pasaban la noche cantando los *Maitines* á la luz de las candelas, que iban apagando á medida que los primeros rayos de la luz del día les avisaban que era llegada la hora de cantar los *Laudes* de alabanzas al Señor. 2.ª Significa la soledad en que dejaron á Cristo sus amigos durante su Pasion sacrosanta, abandonándole unos en pos de otros. En aquella ceremonia de esconder la vela encendida detrás del altar y volverla á colocar en su puesto terminado el Oficio, están maravillosamente representadas la sepultura de Cristo y su Resurreccion gloriosa. Queda siempre encendida para denotar que la divinidad de Cristo figurada por la luz estuvo siempre unida á la humanidad figurada por la vela. El ruido con que se remata el Oficio representa el terremoto que acaeció en la muerte de Cristo.

—Hora es ya de que me digais algo de las magníficas solemnidades del Jueves Santo. Y en primer lugar resolvedme una dificultad: ¿qué significa aquella misteriosa mezcla de alegría y de tristeza que se observa en los ritos de este día?

—Cierto, notable es el contraste que ofrecen el esplendor de los ornamentos sacerdotales con el luto de los altares; el festivo clamoreo de las campanas con el siniestro y apagado ruido de las mactracas; la pompa y ornato de los Monumentos con la desnudez y oscuridad de los sagrados templos. Pero todo esto se comprende perfectamente considerando que si la Iglesia celebra llena de júbilo la institucion del Santísimo Sacramento, tambien recuerda con amargura el pérfido beso de Judas; si se alegra por la reconciliacion y absolucion de los penitentes, tambien se contrista con la memoria de la sangre que hicieron sudar á Cristo nuestros pecados.

—¿En qué consiste esa absolucion que habeis mencionado?

—Larga y prolija tarea sería explicaros por menudo esta tiernísima ceremonia, viva representacion de la escena del hijo pródigo llorando entre los brazos de su padre, y del padre gozándose con la vuelta de su hijo. Baste aquí apuntar brevemente que se llama *absolucion* la ceremonia de la reconciliacion pública y solemne de los penitentes que, terminado el plazo de su penitencia y absueltos por la Iglesia de sus penas canónicas, depuesto el hábito é insignias de la penitencia y vestidos con sus mejores vestiduras, eran admitidos en el regazo de tan buena Madre y entraban desde entónces á tomar parte en los divinos misterios.

—Y la costumbre de adornar tan primorosamente el Monumento, ¿es muy antigua?

—Se remonta nada ménos que á los tiempos apostólicos, segun afirman graves autores.

El Monumento significa en primer lugar el Cenáculo grande y ricamente adornado en el cual instituyó Cristo la sagrada Eucaristía, y en segundo lugar la prision y cárcel en que tuvieron á Cristo la noche de su Pasion. Siendo al propio tiempo un solemne desagravio y reparacion de los muchísimos agravios que recibió el Señor en su Pasion y recibe todos los días en el adorable Sacramento de su amor.

Resta que digamos algo de las ceremonias del Viernes Santo, en lo cual será breve, pues advierto que estoy abusando de vuestra paciencia. Salen este día los ministros del Señor cubiertos de luto, enlutado está el altar, apagadas todas las luces. ¡Oh! ¡Qué grandioso espectáculo nos ofrece la Iglesia en este gran día! Recuerda la muerte de su divino Esposo, y el dolor le hace enmudecer. Todo convida á llorar, todo invita al recogimiento, á la oracion. Los sagrados ministros se postran silenciosos ante el altar en memoria de la oracion de Cristo en el huerto. Extienden los acólitos una sábana sobre el altar en memoria de la sábana que envolvió el cuerpo de Cristo. Cantado el *Passio*, la Iglesia, imitando á Jesus crucificado, ruega por todos los hombres, sin excluir ¡oh rasgo de caridad heróica! ni á los mismos verdugos de su amado Esposo, los pérfidos judíos. Descubierta en tres veces la cruz, para conme-

morar las tres veces que Cristo fué desnudado de sus vestiduras en este día, acude todo el pueblo á adorarla, besando al Señor crucificado en desagravio del beso fingido de Júdas. Acábase el Oficio con la Misa que llaman de Presentificados, porque en ella no se consagra el Cuerpo ni la Sangre del Señor, sino consume el sacerdote el Sacramento consagrado el día anterior. Y basta por hoy.

—Gracias, amigo, por los preciosos documentos que acabais de darme. ¡Oh, si los cristianos acudiesen todos á los divinos Oficios poniendo atención á los grandes misterios que en ellos se nos representan! ¡Cuán grande sería el fruto que de ello reportarían!

CORREO DE HOY.

MADRID 14 DE ABRIL.

— Dice *El Estandarte*:

«¿Qué pasa?

Todos los días circulan rumores de alteraciones de orden público que afortunadamente son desmentidos, pero es lo cierto que en varias provincias se han tomado de pocos días á esta parte ciertas precauciones que no han dejado de producir alarma.

Como ha dicho *La Epoca*, si se teme ó pasa alguna cosa, mejor sería que el gobierno lo hiciera público á fin de que cada cual sepa á qué atenerse.

Es necesario que cese el estado de incertidumbre é intranquilidad que se siente en todo el país.»

— En los círculos de hombres de negocios y en la Bolsa se habló ayer, como de cosa inmediata á realizarse, del empréstito de veinte millones de duros para el pago de descubiertos por atrasos y recogida y conversión de las deudas de Cuba.

— Segun *El Estandarte*, el día que publique la *Gaceta* el decreto admitiendo la dimisión del general Salamanca, le obsequiarán sus amigos militares con un espléndido banquete.

— Parece que en la estación de Málaga vinieron á las manos un diputado á Cortes, y un elector muy infuyente, sin que lograsen separarlos varias personas que allí se hallaban. Los bastones quedaron rotos y hubo, además, un tiro de revólver, cuyo proyectil atravesó la gorra del oficial ambulante de Correos. Así lo refiere *La Union Mercantil*, añadiendo que los contendientes, señores N. G. y F. M., no fueron presos, porque el jefe de la estación prestó fianza en su favor.

— El ingeniero jefe interino del gobierno de los ferro-carriles del Norte, señor Federico, entre otras medidas ha propuesto á la Direccion general de Obras públicas, una encaminada á revisar todos los taludes de la vía, á fin de saber el daño que han hecho las nieves y las aguas este invierno y precaver en lo posible accidentes como el últimamente ocurrido en la Cañada.

— Mañana llevará el ministro de Marina, señor Beranger, á la firma de S. M., un decreto concediendo la gran cruz blanca del Mérito naval al M. R. P. Payo, arzobispo de Manila, por haber iniciado y favorecido la suscripción abierta en dicha capital para construir el cañonero de primera clase *Filipinas*.

Londres, 13.—Han reventado las calderas del vapor *Colombia*, cerca de la isla de Tumaco, resultando 15 muertos y 22 heridos de la tripulación y el pasaje.

Paris 14 de Abril.

Telegrafían de San Petersburgo al *Times*:

«El Czar tenía intencion de visitar esta primavera á los cosacos del Don y de presentarles, en Novo-Tcherkask, su hijo, presunto heredero de la corona, como hetman de ellos, pero ha desistido de hacer este viaje.

Las noticias recibidas de Novo-Toherkask hacen adivinar fácilmente el motivo de la determinacion tomada por el Czar. La policía de dicha ciudad recibió últimamente una confidencia, en vista de la cual procedió á practicar pesquisas en Ouio, pueblo situado á unas 30 verstas de distancia de la capital del país de los cosacos, y, segun dicen, esas pesquisas dieron por resultado el descubrimiento, en un estanque próximo al pueblo, de materiales explosivos, tales como cartuchos de dinamita, granadas de las que se lanzan con la mano, etc.

Por efecto de este descubrimiento se ha reducido á prisón al hijo de un oficial cosaco y á un hermano suyo estudiante de San Petersburgo.

Todo esto es causa de que el Emperador no haga este año el viaje que tenía proyectado.»

— Telegrafían de Decazeville al *Temps*:

«La inacción principia á cansar á la generalidad de los huelguistas. Gran número de obreros desean volver al trabajo, pero se lo estorban otros mineros que quieren prolongar cuanto sea posible la crisis.»

— Escriben de Bruselas con fecha del 13:

«La situación se agrava visiblemente en las

cuencas carboníferas de Charleroi y Lieja. Se anuncian igualmente nuevas huelgas en varias minas de carbon del centro. El número de los huelguistas va aumentando considerablemente.

Esta reproduccion de huelgas que amenaza á grandes ciudades como Amberes y Gante, se debe exclusivamente á la agitacion que promueven los mineros que continúan recorriendo el pais escitando á la poblacion obrera.

— Segun escriben de Melbourne, asciende á 24 el número de las personas que han perecido en el naufragio del vapor *Thieroa*, ocurrido en la travesía de Wellington á Chrischurch.

PARTES TELEGRÁFICAS

Roma.— Han ocurrido algunos casos de cólera en Brindis.

Atenas.— M. Delyanni ha presentado á la Cámara de los diputados los documentos que constituyen la correspondencia diplomática sostenida entre Grecia y las potencias.

Los periódicos siguen mostrándose muy belicosos.

El discurso que ayer pronunció M. Delyanni dista mucho de ser considerado como pacífico.

Paris 15.— La Cámara de los diputados ha aprobado el proyecto de ley relativo á los espías extranjeros, y se ha presentado á la mesa de la misma un proyecto de crédito de 200 000 francos para contribuir al establecimiento del Instituto Pasteur.

Se asegura que las potencias dirigirán dentro de pocos días un ultimatum á Grecia, invitándola á poner término á sus preparativos belicosos. Añádesese que preguntado el gobierno francés sobre sus propósitos respecto de este asunto, ha pedido que se le comunicará el texto definitivo de dicho ultimatum antes de asociarse á esta inclinacion.

Nueva-York.— Un huracan ha devastado completamente el distrito de Saint-Cloud (Minnesota), habiendo resultado 67 muertos y gran número de heridos.

El Sultan de Zanzíbar se ha negado definitivamente á la cesion del territorio reclamado por Portugal. El cónsul de esta nacion ha roto las relaciones con Zanzíbar.

GACETILLA LOCAL.

¡A JERUSALEM!

Feliz y oportuna es la idea de marchar en peregrinacion á Jerusalem terminada la cuaresma, cuando, enfervorizados los corazones de los católicos con la meditacion de los principales hechos de la vida y muerte de Jesus, que la Iglesia presenta á la consideracion de los fieles en este Santo tiempo, desearía cada uno asistir con el cuerpo á los altos misterios que con su espíritu medita; pero, ya que esto no le sea posible por la distancia del tiempo, queda otro medio que satisface plenamente al corazon fervoroso, y es visitar los lugares mismos en que estos sucesos se verificaron.

¿Quién, despues de haber asistido á las funciones del Domingo de Ramos, no desearía ver la entrada real de Jesus en Jerusalem, y asistir á tan solemne procesion? Pues en Jerusalem existe todavía la puerta *Dorada*, por la que entró triunfante Jesus, y el peregrino puede adorarla y recorrer el espacio que media entre ella y el derruido templo á que fuera conducido. ¿Qué cristiano, despues de haber meditado sobre la agonía de Jesus en Getsemaní, la noche ántes de su cruenta pasion, no desea adorar la tierra empapada con el sudor de sangre que de su cuerpo fluía? Pues en Jerusalem, en el monte Olivete existe todavía, en su estado natural, la gruta en que Jesus sudó sangre y agua; y en Getsemaní ocho olivos de aquellos tiempos, mudos testigos de la oracion de Cristo; y, en el torrente Cedron, impresas las rodillas y rostro de Jesus que cayó en él, empujado por los escribas y fariseos al ser conducido atado, en la noche de su pasion, á la casa de Anás. ¿Qué corazon católico, al recordar la institucion de la Eucaristía, no desearía presenciar tan admirable misterio? Pues en Jerusalem existe el Cenáculo, casa la más grande, la más importante del mundo para el cristiano, porque en ella celebró Cristo la Pascua con sus discípulos; porque en ella instituyó el Santísimo Sacramento de la Eucaristía; porque en ella bajó el Espíritu Santo sobre María y los Apóstoles, transformando á éstos, de groseros pescadores é ignorantes artesanos, en eminentes sabios que, sin más fuerza que su palabra, hundieron para siempre el paganismo, y establecieron una religion que vivirá hasta la consumacion de los siglos. ¿Quién, al meditar las escenas de la pasion dolorosa de Jesus, no se siente vivamente impresionado, y desea adorar uno á uno todos los lugares del camino de la Cruz? Pues en Jerusalem se satisface este deseo recorriendo las mismas calles y besando los mismos

lugares santificados con las huellas de nuestro divino Redentor. Todos los viénes del año se practica públicamente en Jerusalem el *Via-Crucis*, empezando su primera estacion en el pretorio mismo de Pilátos, convertido hoy en patio de un cuartel de tropas turcas, y, siguiendo todas las estaciones por la *Via Dolorosa*, se pasa por debajo del arco del *Ecce Homo*, se desemboca en la calle de la *Amar-gura*, se pasa por la puerta *Judiciaria*, se sube hasta el Calvario, bajando despues al Santo Sepulcro, adorando en cada una de las estaciones los lugares mismos en que éstas se verificaron.

Hay en Jerusalem una funcion religiosa que causa viva impresion, y de la que no pueden formarse idea los que á ella no hayan asistido, y es la procesion solemne y majestuosa que todos los días se forma á las cuatro de la tarde en la Basílica del Santo Sepulcro. A esta procesion acuden de ordinario algunos frailes católicos de diversas naciones, detras van peregrinos de distintos tipos, de diferentes trajes, todos con recogimiento y todos con una vela encendida en la mano izquierda y en la derecha un libro en que hay los himnos y antífonas que se cantan. Por último, detras de los peregrinos caminan con pequeñas velas encendidas multitud de árabes convertidos al Catolicismo. Los frailes y demas peregrinos, cantando algunos himnos empiezan la procesion en la capilla de la *columna de la flagelacion*, en que los religiosos latinos custodian el Santísimo Sacramento, se dirigen á la capilla de la *cárcel de Cristo*, luégo á la de la *division de las vestiduras* y á la de *Lonjinos*, bajan á la cisterna, hoy subterránea capilla, en que Santa Helena halló la verdadera cruz, suben despues al monte Calvario, y el presidente señala con el dedo el agujero en que estuvo clavada la cruz, pronuncia estas palabras, *hic spiravit*, y todos, frailes, peregrinos, árabes, todos pegan su frente en el suelo, todos besan aquella roca, y por algunos segundos no se oye otra cosa que el sollozar de los frailes, de los peregrinos y de los árabes. Luégo, cantando siempre, comienzan á bajar, y se dirigen á la lápida de la *Uncion*, y despues al Santísimo Sepulcro, y luégo se encaminan al lugar en que Jesus se apareció á su madre y desde allí regresa la procesion á la capilla del Santísimo Sacramento. Allí se entonan varios himnos, se recitan varias oraciones, y termina la conmovedora funcion, la funcion más fervorosa, la que más eleva el alma, y la que más grato placer proporciona al corazon del cristiano. A todos los peregrinos que asisten por primera vez, regalan los frailes una vela, y á todos los que concurren, ya sean extranjeros ó árabes, una cerilla que todos los asistentes meten en el agujero donde estuvo plantada la cruz, y sobre el Santísimo Sepulcro, para conservarla como una preciosa reliquia y recuerdo vivo de aquel solemnisimo acto.

Pues todas estas aspiraciones del corazon católico, que en otros tiempos era poco ménos que imposible satisfacer, hoy pueden conseguirse sin ningun peligro, con poca incomodidad, y á poco precio. Pero una dificultad se ofrece á muchos: ¿es preferible hacer el viaje á Tierra Santa en peregrinacion, ó individualmente? Sin contestar directamente á esta pregunta, vamos á hacer algunas ligeras observaciones. Aun prescindiendo de la economía en los precios del pasaje, que se obtiene marchando en peregrinacion, pues que no llegan ni de mucho á la mitad de lo que importarian haciendo el viaje por cuenta propia, hay innumerables ventajas en aquel modo de viajar; pues, satisfecho el importe total del pasaje en el punto mismo de partida tiene el peregrino asegurado su regreso á su patria, por lo tocante á dinero, lo que no puede asegurar el que viaja en particular, pues que muchas veces sucede que ó pierde su cartera, ó se la quitan, quedando falto de medios para llegar á su país con la comodidad con que confiaba. A más de que viajando por un país cuyo idioma no entiende y cuya topografía desconoce, pierde mucho tiempo inútilmente en adquirir relaciones de lo que tanto le interesa, todos estos inconvenientes quedan obviados por la junta de Peregrinacion, que ordena las expediciones de una manera más breve y ménos penosa. Y, por último, hay cosas que, si no son imposibles á la iniciativa particular son sumamente difíciles y extraordinariamente costosas, tales, entre otras, son los viajes al interior de la Palestina y la visita á la mezquita de Omar. Sabido es que, para ir á Nazaret, al Tabor, al Jordan, al Mar Muerto, etc., es indispensable hacer la travesía en caravana, y pagar el tributo á las tribus nómadas de beduinos. Sin estas precauciones no puede atravesarse con seguridad el desierto. Pues bien, todos estos inconvenientes quedan orillados por los directores de la peregrinacion, y ésta puede con toda seguridad recorrer los indicados puntos; al paso que el que viaja por su cuenta, ó tiene que armar á sus expensas una caravana, lo que cuesta mucho, ó unirse á alguna que casualmente pase por allá, lo que no será muy agradable, porque quizá no haya en ella uno solo que entienda su lengua.

Es igualmente sabido que la mezquita de Omar, maravilla del arte oriental, es un lugar sagrado

para los Mahometanos y, despues de la Meca, el de mayor veneracion para ellos, en cuyo recinto estaba severamente prohibida la entrada, bajo pena de muerte, á todo el que no fuera creyente de Mahoma, durando esta prohibicion hasta la guerra de Crimea, en que por primera vez se permitió la entrada á los generales franceses. Ahora no es ya imposible entrar en el recinto del templo, pero no es fácil, ni mucho ménos asequible á toda clase de personas. Para ello es preciso un *firman* ó real órden del Pachá, y pagar un crecido tributo, y aun así es preciso hacerse acompañar de soldados turcos que hagan cumplir las órdenes del *firman*. Pues estas dificultades las vence todas el presidente y junta de la peregrinacion.

Pero, aun prescindiendo de todas estas ventajas que reporta el viajar en peregrinacion, la más importante para el verdadero católico es el fervor que el espíritu mismo de la peregrinacion infunde en todos y cada uno de los peregrinos, el triunfo y ardor que inspiran los actos religiosos hechos en comun por todos los peregrinos, la devocion con que, estimulándose mutuamente, asisten á las funciones que se organizan; y los ejemplos de virtud que unos á otros se dan los peregrinos, hacen que esta manera de visitar los Santos Lugares sea para los católicos de más provecho espiritual que la del viaje en particular.

Ahora pues que se presenta tan bella ocasion, es necesario aprovecharla, y correr á regar con lágrimas de verdadera devocion los lugares que antes ha regado Jesus con su sangre para nuestra Redencion.

Abierto está ya el despacho de los pasajes en la *Libreria de Propaganda Católica, Call 1.*, en donde podrán recogerlo todos los que se determinen á tomar parte en esta peregrinacion, hasta el miércoles próximo, día en que es necesario saber con anticipacion el número de peregrinos; pero, en caso de que por alguna circunstancia no pudiera efectuarse el viaje, se devolverá su importe al que lo hubiere satisfecho.

¡A Jerusalem, pues, católicos Mallorquines! ¡A Jerusalem!—H.

Anoche en la iglesia parroquial de Santa Cruz terminó la solemne Oracion de Cuarenta Horas con que una devota persona ha obsequiado á la Virgen Dolorosa.

Los divinos oficios se han celebrado con inusitada esplendidez, los sermones pronunciados por don Juan Lladó conmovieron al numeroso auditorio, los demas actos reunieron la gravedad con que se celebran las ceremonias del culto católico en los templos de esta religiosa ciudad.

La música que dirige el maestro D. José Capó, ha ejecutado con notable ajuste la inspirada composicion *Stabat Mater Dolorosa*, de Rossini, la magnífica partitura de la misa de Paccini, las efusiones de Sangre y Credo del Sr. Capó, obras que fueron cantadas con feliz éxito por un nutrido coro, en el que resaltan las melodiosas voces de los Sres. Biniméris hermanos, Bosch, Palou, Roca y otros que sentimos no recordar.

Proteja la Santísima Virgen á su devoto que con tan suntuosos cultos ha celebrado la festividad de los Dolores que causaron á su corazon la Pasion y Muerte de su hijo Jesus, nuestro Divino Redentor.

Tocan á su fin los santos ejercicios que hace siete días están dando en la iglesia de Montesion los Rdos. PP. Darner y Morlán para sólo hombres. Los discursos que han pronunciado estos celosos cultivadores de la viña del Señor, han sido semilla que deberá producir sazonados frutos entre la multitud que diariamente ha asistido á ellos, pues se han combatido con sólida argumentacion los sofismas modernos que se propalan contra las verdades de nuestra sacrosanta religion.

Mañana á las seis y media de la tarde concluirán los mencionados ejercicios espirituales.

Pronto, Dios mediante, una porcion de españoles católicos, inspirados por la ardiente fe de sus corazones, emprenderán un viaje de peregrinacion á la Tierra Santa, en esos benditos lugares en donde aconteció el nacimiento de Jesus y más tarde se realizaron las horrorosas escenas que precedieron al cruento sacrificio del Hijo de Dios que permitió le clavasen en una cruz para salvar al mundo, é inclinando su cabeza coronada de espinas, le salvó.

Por lo mismo recomendamos, á los que han de tomar parte en esta peregrinacion y á todos los católicos el libro *Guía de Tierra Santa*, en el que se describen los puntos, monumentos y maravillas que han de ser visitados por los peregrinos.

En la libreria de *Propaganda Católica, Call 1.*, se halla de venta este precioso libro, debido á la bien cortada pluma del escritor católico D. Manuel Polo y Peyrolon, que fué uno de los muchos que to-

maron parte en la peregrinacion general española verificada en Octubre de 1881.

A 146 asciende el número de los alumnos de las beneméritas escuelas nocturnas de San José, que este año se han acercado por primera vez á la sagrada Mesa Eucaristica para recibir el dulce Pan de los Angeles.

Sabemos que, una vez celebrado el conmovedor acto de la Comunion, los protectores y profesores de dichas escuelas les obsequiaron con un espléndido almuerzo de ensaimadas y chocolate, quedando los niños sumamente satisfechos.

¡Dios recompense á los inspiradores de las Escuelas de San José sus sacrificios en pró de los jóvenes, y éstos que guarden para siempre el purísimo recuerdo de su primera comunión!

Por hallarnos ya en vísperas del día de Ramos, los preparativos de la acostumbrada feria que toma este nombre han terminado.

Esta feria que para la niñez es *«el día de la emocion íntima, del recuerdo sagrado, de la ternura infinita, de fidelidad imperecedora,»* promete ser este año tan lucida ó más que los anteriores, á juzgar por lo repletos que están los escaparates, de juguetes y otras chucherías capaces, sin duda, de saciar el gusto más exigente de la *exigente gente menuda*.

Llaman principalmente la atencion las tiendas la Azucena, de Aguiló, Burgarth, Canals, Estrella del Gas, Herederos de D. Gabriel Rotger, Vivé y otras de las calles de Jaime II, Brossa y Plaza de Cort, en las cuales, además de juguetes, hay expuestos otros objetos de mayor gusto para la gente..... de *edad ingrata*.

Segun leemos en los periódicos de Barcelona recibidos hoy, en el antiguo taller de D. Epifanio Robert de aquella ciudad está expuesta una estatua colosal del que fué nuestro Conquistador el Rey Don Jaime de Aragon, obra del laureado artista D. Agapito Vallmitjana, con destino á una de las plazas de la hermosa ciudad de Valencia.

A las seis de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor correo *Lulio*, procedente de Barcelona.

Ha sido portador de la correspondencia pública, 56 pasajeros, 8 bueyes, 70 sacos de harina y otros varios efectos.

Ayer no entró ni salió embarcacion alguna en nuestro puerto.

Mañana á la noche la *Academia de la Juventud Católica* celebrará sesion en la que disertará el secretario de la misma D. Pedro J. Serra.

Ayer, en la Escuela Normal de Maestros de esta Provincia, se celebraron exámenes de reválida, siendo cuatro los aspirantes al título de Profesor de Instruccion primaria.

Ayer tarde descargó sobre esta ciudad un abundante chubasco acompañado de granizo. Si fué general en la isla no dudamos que aquellas lluvias habrán sido beneficiosas para los campos de los pueblos que ya empezaban á sentir necesidad de ellas.

Hoy ha terminado el juicio de exenciones de los mozos correspondientes á la isla de Ibiza.

Mañana se suspenderán estas operaciones y volverán á reanudarse el lunes empezando por los mozos de esta ciudad y su término.

Hemos recibido el número 31 del *Boletín* de la Sociedad Arqueológica Luliana. Contiene el siguiente sumario:

Dé los Jesuitas en Ibiza, por D. Enrique Fajarnés. —Antiguos tratamientos personales en Mallorca, por D. M. Bonet. —Más sobre la capilla del B. Ramon (conclusion), por A. —Carta sobre el *Canigó*, por D. M. Menéndez Pelayo. —Seccion de noticias. — Seccion de noticias.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 16, á las 9'30 m.

Los Sres. Figuerola y Salmeron marcharán mañana á Barcelona.

El Ministro Ingles ha declarado en el Parlamento que, si se hace el arreglo comercial con España, no tendrá carácter transitoria.

Madrid 16, á las 10 m.

La archiduquesa Isabel ha aplazado su viaje á Madrid.

El Duque de Sevilla estinguirá su pena en Mahon.

La Prensa inmediata á Andorra excita al gobierno frances en contra de España.

Madrid 16, á las 10'35 m.

El Imparcial dice que la molestia que ha sentido la Reina provenía de un flemon que se ha resuelto, hallándose perfectamente bien.

El Sr. Montero Rios se propone dar independencia á las escuelas de comercio separándolas de los Institutos.

Madrid 16, á las 9'30 n.

El Conde de Tejada Valdosera que enfermó de un catarro ha abandonado la cama.

Es inexacto que se haga estensa combinacion de mandos militares.

Gana terreno la candidatura del Marqués de la Vega de Armijo para la presidencia del Congreso.

Madrid 16, á las 11 n.

El Correo cree probable que al mensaje lo lea el Sr. Sagasta.

La Correspondencia dice que el gobierno tiene resuelta la cuestion de la presidencia del Congreso.

Madrid 16, á las 11 n.

En Oviedo se ha dado un banquete en obsequio del Sr. Pedregal.

El Progreso publica una carta del Sr. Ruiz Zorrilla en la que dice urge la union de los republicanos españoles y deplora el extravío de los que se han negado á coligarse.

Madrid 16, á las 11'15 n.

Se asegura que los Sres. Salmeron y Pi Margall combatirán al Sr. Montero Rios en la cuestion de juramento recordándole que estuvo dos años sin sentarse en el Congreso por no querer jurar.

Madrid 16, á las 11 n.

El cólera se estiende en Italia.

Inquieta la actitud de Grecia.

Se cree que desistirán las Potencias de enviarle el ultimatum.

Mr. Gladstone está inclinado á transigir con Chamberling en la autonomia de Irlanda.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

	Dinero.
PALMA.	
Crédio Balear.	86'00
Cambio Mallorquin.	57'50
Ferro-carriles de Mallorca.	56'00
Alumbrado por Gas.	401'00
BARCELONA.	
Banco Hispano Colonial.	87'50
Ferro-carriles del Norte.	73'75
4 p ^o interior perpetuo.	58'43
4 p ^o exterior perpetuo.	58'43
MADRID.	
Banco de España.	337'00
4 p ^o interior perpetuo.	58'65
4 p ^o amortizable.	75'50
Billetes hipotecarios de Cuba.	88'85
PARIS.	
4 p ^o Español. fin corriente.	56'83

Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado:

Doblonos Isabelinos. . . ptas.	1'45
Doblonos Alfonsinos.	0'45
Onzas.	2'60
1/4 de onza.	0'45
Durillos de 2/4 1/4 reales.	100'00 cada mil.

SECCION DE ANUNCIOS

DEVOCIONARIOS-SEMANAS SANTAS

SE VENDEN

EN LA LIBRERÍA DE PROPAGANDA CATÓLICA
CALLE DEL CALL, 1.

LLEGARON las incomparables máquinas
para coser de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veloces sólidas y perfectas que se conocen; único depósito.

CASA BANQUÈ

36. --- O DON COLOM --- 36.

CASA PERELLÓ

19 UNION 19

MÚSICA!!! GRANDE BARATURA HASTA EL 95 P⁸ DE REBAJA
Peters y Ricordi 25 p⁸.

PIANOS!!! GRANDES REBAJAS.

INSTRUMENTOS. PRECIOS SIN RIVAL.

CASA PERELLÓ

6-8

AYUNTAMIENTO DE PALMA

Habiendo aprobado el Ayuntamiento en la sesion que celebró el día 12 de Marzo último, la reforma parcial de alineacion de la calle de Santa Clara conforme ha sido marcada en el plano con líneas de trazos y puntos de camin; se avisa al público que dicho proyecto queda de manifiesto por término de 20 dias en la Secretaria de este Cuerpo á los efectos de reclamacion; cuyo plazo empezará á contar desde el día de la insercion del presente anuncio en el Boletín Oficial de la provincia.

Palma 5 Abril de 1886.—El Alcalde, Pascual Ribot.—P. A. del A.—Francisco Gomila, Secretario.

El día 22 del actual, á las doce de la mañana, tendrá lugar en esta Casa Consistorial, bajo mi presidencia, la subasta pública para contratar el riego de las plazas y calles de esta Capital y su ensanche occidental durante el corriente año, bajo el tipo de 600 pesetas mensuales y con sujecion al pliego de condiciones aprobado por el Ayuntamiento, que está de manifiesto en Secretaria; debiendo los concurrentes á la subasta presentar con su proposicion un talon de depósito de 400 pesetas que previamente habrán consignado en la Depositaria de esta Corporacion en garantía de la responsabilidad que contraiga.

Lo que se hace público para conocimiento de los que quieran tomar parte en dicha subasta.

Palma 8 Abril de 1886.—El Alcalde, Pascual Ribot.—P. A. del A.—Francisco Gomila, Secretario. 2-3

Juguetes

Gran variedad en los fabricados en el país y al extranjero á precios sumamente módicos. Tienda de Camps, sucesor de Burghart, Copiñas 15.

3-4

GUÍA

DE

TIERRA SANTA

por D. Manuel Polo y Peyrolon.

Se vende en la librería de PROPAGANDA CALÓLICA—calle del Call, 1.

MAGNESIA doble efervescente anisada y sin anis,—preparada por los farmacéuticos VALÉNZUELA hermanos. Es agradable y perfectamente salubre: destruye la bilis, calma las indisposiciones del estómago y es el refrescante más indicado.

Precio: Bote una peseta.
Descuento al por mayor.
Venta. Plaza Libertad 10; y Plaza Cuartera 2, y Centro Farmacéutico. 2-4

SOMBRERERÍA

DE

JUAN AMORÓS

Frete S. Miguel 56, Palma.

He recibido un gran surtido de sombreros de copa y de toda clase última novedad á precios módicos.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD

Asociacion de Beneficencia

La Comision Administrativa de esta Sociedad en sesion del 9 corriente acordó que todos los lotes de una á seis pesetas que estuviesen comprendidos en la subasta anunciada para el día 12 fuesen retirados de la venta y redimidos por la Sociedad segun tiene acordado la Junta Protectora, y dicha Comision en sesion de ayer acordó anunciar para conocimiento de los interesados que quedan á disposicion de sus dueños los bultos cuyos números de las papeletas son los siguientes: 648 1358 1540 2071 2443 4165 4486 4609 5645 5802 6174 6335 6804 6921 6970 7073 7571 7812 8441 8469 8530 8562 8726 8910 8939 8968 9170 9193 9194 9349 9362 9391 9455 9580 9709 9767 9855 9856 9865 9892 9922 9956 10114 10176 los que se servirán retirar á la mayor brevedad siendo indispensable la presentacion de la papeleta.

Palma 15 de Abril de 1886.—El vocal de turno, Gabriel Feliu y Manera.

LA PALMA

Fábrica de ladrillos y de toda clase de pavimentos hidráulicos, dirigida por D. Francisco Cabrer.

La primera que se estableció en Mallorca. Los materiales que se emplean proceden de las principales fábricas inglesas y francesas. Sus incrustaciones provocan la competencia nacional y extranjera.

Novedad, buen gusto, perfeccion y dureza.

Imitacion de toda clase de mármoles, granitos y jaspes. (Examinense los zócalos del presbiterio en las Teresas, y el pavimento de la nueva capilla de S. José en la Catedral.)

Dibujos á capricho á precios convencionales.

PRECIOS: de 4 á 15 pesetas el metro cuadrado. De encargo, con materiales del país, un 25 por 100 de rebaja ladrillos lisos, y un 40 por 100 las incrustaciones ó dibujos.

NOTA.—Quien quiera asegurarse de la superioridad de nuestros ladrillos, visite nuestra fábrica-depósito en la calle de los Olmos, núm. 150.

A los Sres. Rectores, Ecónomos y Vicarios in capite les recomendamos, como garantía, los pavimentos de las iglesias ó capillas de la Catedral, Santa Eulalia, San Miguel, Santa Cruz, San Nicolás, San Jaime, Hermanitas de los Pobres, Montesion, San Felipe Neri, Las Teresas y Santo Hospital; parroquias de Sóller, Sineu, Manacor, La Puebla, Lluch, Pollensa, Son Servera y Randa.

150—Olmos—150.

TOS

Se cura con las *Pildoras Balsámicas* de Valenzuela hermanos, farmacéuticos.

Caja 1 peseta. Van por correo francas de porte.

VENTA.—Véndese á voluntad de sus dueños un trozo de terreno, sembrado de almendros, de extension de tres cuarteradas, 352 destres poco más ó ménos: es procedencia del predio *Son Serra* de este término, linda con el camino de la Vileta y está muy bien situado para dar en establecimiento en trastes. Está encargado de la venta D. Lorenzo Vicens, calle del Estudio General, número 15 principal. 8-8

Dinero á préstamo.

Se facilita con buenas hipotecas y en pagarés. Darán razon, San Bartolomé, 19.

Helados.

Se servirán mañana con estraquinos desde la hora de comer hasta la noche inclusive, en *Ca'n Juan de s' Aigo*, (Fiol núm 9), de crema imperial, de avellana, de Piña del Celeste Imperio, de Flexa, de Champenoise, de Biscuit glacé, de albaricoque y de Damasco.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.